
Região central de Sumaré concentra
quase 30% da dengue de toda cidade

Sumareense que chamou colega de 
‘negresco’ tem demissão mantida

Município totaliza 541 casos em 2025 
e possui sete regiões, mas somente 
uma delas contabiliza 147 pessoas 
infectadas pela doença e é a localidade 
com maior risco de contaminação, 
alerta Vigilância Epidemiológica

mudanças no sistemavisão de futuro

aniversário de 61 anos

divulgação

divulgação

divulgação

O sistema informatizado do CadÚnico (Cadastro Único) do governo federal passará 
por mudanças em março deste ano, segundo o Ministério do Desenvolvimento So-
cial e Combate à Fome. A mudança na plataforma afetará o atendimento aos usuá-
rios do sistema em todo o país, a partir de sexta-feira (28) e até o dia 16 de março. Em 
Hortolândia, o atendimento à população será mantido com algumas adaptações. 
Há 30.267 famílias inseridas no Cadastro Único atualmente na cidade.           PáGina 08

Nesta terça-feira (25), a Coden Ambiental, empresa municipal de saneamento básico 
de Nova Odessa, comemorou seu 48º aniversário com uma cerimônia marcada por 
discursos inspiradores, destacando a trajetória de sucesso e o compromisso contí-
nuo da empresa com a cidade. O evento, realizado com a presença de autoridades 
locais, funcionários e convidados especiais, celebrou quase meio século de dedi-
cação à gestão de serviços de saneamento e sustentabilidade ambiental.      PáGina 07

Paulínia abre nesta quarta-feira (26) a esperada “Semana em Festa”, evento organi-
zado pela prefeitura para celebrar os 61 anos da cidade. A programação, que se es-
tende até o dia 4 de março, também inclui festividades de Carnaval e promete mo-
vimentar o município com lazer gratuito e incentivo à economia local. A festa come-
ça com show gospel da banda “Morada”, às 20h30, no Parque Brasil 500.      PáGina 06

Hortolândia quer diminuir 
impactos no CadÚnico

Coden celebra 48 anos de 
excelência em nova odessa

Banda ‘morada’ abre dias 
festivos e shows em Paulínia

Sumaré é formada por sete regiões (Centro, Nova 
Veneza, Matão, Maria Antonia, Área Cura, Picerno 
e área rural), e somente a área central concentra 
quase 30% dos casos de dengue de toda a cidade, se-
gundo dados da prefeitura. De acordo com o último 
boletim divulgado pela Vigilância Epidemiológica, 
a região central é a que apresenta o maior número 
de casos positivos no município. Dos 541 casos re-
gistrados, 147 (ou 27,2%) estão no Centro, ou seja, é 
o local onde os moradores, neste momento, estão 
mais suscetíveis à contaminação da doença.  PáGina 05Ações de prevenção e conscientização ocorrem na região central de Sumaré para alertar e orientar população
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murilo rinaldo nomeia 
secretários-adjuntos PáGina 04

Corpo de homem é localizado 
em represa de sumaré          PáGina 09

sumaré abre chamada 
pública para solucionar 
falta de professores    PáGina 05

CarGos Comissionados

oPeração resGate

novas Contratações

Colegiado do Tribunal Regional do Trabalho considerou que funcionário de empresa de logística de Sumaré 
cometeu racismo disfarçado de brincadeira; juíza afirma que dizeres são ‘discriminatórios e inaceitáveis’  PáGina 03



Boa parte dos executivos e empresários que se relaciona com 
a mídia muitas vezes não entende efetivamente a filosofia 
e o modus operandi do Jornalismo. Mesmo os tradicionais 

media trainings tão importantes para a o relacionamento e reali-
zação de entrevistas não são suficientes para os porta-vozes ou fon-
tes entenderem as entranhas da profissão de jornalista, que apa-
rentemente é muito simples e corriqueira.

A falta de conhecimento da operação de um veículo de comu-
nicação tem criado frequentemente conflitos entre assessorias de 
Imprensa e seus respectivos clientes. Por isso, é preciso cada vez 
mais que executivos ou empresários participem de treinamentos 
corporativos mais profundos sobre o tema. Neles podem ser expli-
cados critérios e detalhes de noticiabilidade, valor-notícia, gancho 
jornalístico, aspectos éticos/deontológicos, criticidade, separação 
‘igreja-estado’ (publicidade e Jornalismo), tipologia jornalística e 
as delimitações dos gêneros jornalísticos informativo, interpretati-
vo e opinativo, além de outros pontos essenciais para a compreen-
são exata da prática sistematizada de coletar, verificar e comuni-
car informações relevantes e verídicas para o público.

Muitos clientes de assessoria de Imprensa não entendem por-
que seus press-releases não são publicados na ‘grande Impren-
sa’ e quando contratam suas agências para relacionamento com a 
mídia jornalística não sabem exatamente como fazer isso para se 
beneficiar e ‘capitalizar’ o investimento feito na ferramenta. Não 
compreendem muitas vezes o que as redações dos veículos que-
rem ou precisam, e o que naturalmente essas publicações não de-
sejam jamais que cheguem até eles.

O media training que tem sido aplicado no setor é também re-
levante, mas ele faz apenas o recorte de alguns detalhes de um to-
do nas relações com a Imprensa. Os ‘treinamentos de mídia’ fo-
cam essencialmente nos aspectos de oratória, postura profissio-
nal, controle emocional, empatia, memorização, interações com 
jornalistas e informações elementares de operação da Imprensa. 
Um profissional competente do mercado corporativo, no entan-
to, precisa mais do que isso, hoje em dia, e os livros de Marketing 
também não tratam especificamente do assunto.

Da mesma forma que o guru, Phillip Kotler, definiu certa vez o 
Marketing, afirmando que ele poderia ser resumido em algumas 
horas, mas que levaria uma vida inteira para dominá-lo, o mesmo 
ocorre com o Jornalismo tradicional. A Imprensa tem contribuído 
com a sociedade por séculos em todo planeta. Ela é sempre sub-
metida a vários filtros e crivos sociais, como a ética, legislação e 
anunciantes, por isso tem que estar comprometida visceralmente 
e continuamente com a audiência dela. Sua reputação é sua pró-
pria vida e é o que garante também sua própria existência. 

Aparentemente o trabalho jornalístico pode parecer simples, 
mas não é. O repórter ouve e anota ou grava as repostas do que 
pergunta. A seguir começa a dar vida à reportagem no texto, pro-
cessando o conteúdo, e depois é só tirar o excesso e polir a narra-
tiva. Pronto. O trabalho está feito. Ninguém se lembra que nesse 
processo o tempo é curtíssimo e sem muitos minutos para refle-
xões, verificações ou retrabalhos. Há questões que pouco são per-
cebidas no conteúdo da matéria jornalística, como, por exemplo, a 
parte jurídico-legal intrínseca e seus desdobramentos na opinião 
pública; influências na imagem e reputação das marcas e pessoas; 
e até dos riscos de arrependimentos nas declarações entre tantos 
outros aspectos, que podem gerar consequências de toda sorte.

O que a maioria não sabe é que cada palavra inserida, cada fra-
se construída, e cada pensamento materializado em orações pas-
sam por inúmeras ‘fiscalizações’ e ‘burilações’ pessoais do repór-
ter e dos editores. Há no Jornalismo um universo restrito de pala-

vras que o redator pode dispor. Algumas palavras, por sinal, são 
expressamente proibidas.

Em geral o discurso jornalístico fica próximo das palavras faladas, 
mas está um pouco acima delas. Um redator, por exemplo, pode es-
crever “ele está com fome”, mas nunca “ele está sem nada no estô-
mago”. O texto tem que ser simples, acessível, mas jamais simplório 
ou simplista, muito menos rebuscado. Por sinal, dizem que escrever 
difícil é fácil, mas escrever fácil é difícil. Em média, um parágrafo 
informativo não deve ultrapassar cinco linhas e uma frase inteira 
duas linhas. Na narrativa opinativa ou interpretativa o conteúdo po-
de ser maior. O rigor gramatical jamais pode ser ignorado também. 

Redigir situações ou fatos é difícil, porque há sempre muito deta-
lhes e condicionantes, que devem ser inseridos ou excluídos. Como 
uma vez datilografou o escritor e jornalista Fernando Sabino no pre-
fácio de uma velha edição do Dicionário Aurélio: “Escrever é fácil, 
é só sentar-se diante da máquina de escrever e cortar os pulsos”. A 
verdade, é que um texto jornalístico tem que ter a capacidade de al-
cançar simultaneamente pessoas semianalfabetas e também cien-
tistas do mais alto conhecimento. Na televisão e rádio isso é regra. 
No jornalismo especializado isso é um pouco mais flexível, depen-
dendo do veículo ou editoria. Mas a busca pela chamada ‘difusão 
intensiva’, ou seja, chegar no entendimento de todos, é essencial.

Em entrevistas para atestar seu conhecimento há inúmeras fon-
tes/porta-vozes que gostam de demostrar erudição. Isso é o pior que 
um entrevistado pode fazer a um repórter. Quanto mais professoral 
for o porta-voz/fonte e explicar o conteúdo para um jornalista de for-
ma bem clara, compreensível, é sempre o melhor a fazer. A comuni-
cação entre um profissional de Imprensa e seu entrevistado tem de 
ser fluida, cordial, direta, sem rodeios, e de mútua confiança. Um 
entrevistado também não deve imaginar que tem amigos na mídia 
por colaborar gentilmente com ela. Há interesses profissionais dos 
dois lados e cada um tem seu ‘dever de ofício’ a cumprir.

Um dos maiores erros que a esmagadora maioria dos executivos, 
empresários e outras pessoas que lidam com jornalistas é achar 
que o trabalho de assessoria de Imprensa é muito semelhante ao 
da publicidade ou marketing. É uma falha gravíssima. O trabalho 
de assessoria de Imprensa é sobretudo levar informação relevan-
te no formato jornalístico aos meios de comunicação de massa pa-
ra eles repassá-los à audiência e gerar conhecimento ou ajudar as 
pessoas nas suas tomadas de decisão. Se um veículo sério recebe 
um press release com cara de anúncio o e-mail nem será aberto ou 
irá diretamente para a área de ‘lixo’ do computador.

Apesar de publicarem matérias jornalísticas relevantes de veí-
culos dos mais variados, as mídias sociais como plataforma de in-
formação nem sempre o fazem quando divulgam um post. Às ve-
zes por conter interesse malicioso ou maldoso do emissor a publi-
cação pode ser simplesmente uma fakenews. Portanto, um post de 
redes sociais não é a rigor sempre Jornalismo ‘puro-sangue’. Desta 
maneira, é conveniente avaliar caso a caso. Às vezes, uma assesso-
ria de Imprensa também realiza paralelamente esse serviço de ges-
tão de redes sociais. De qualquer forma empregar distintamente mí-
dias sociais e assessoria de imprensa pode ser uma boa combinação.

Para finalizar, estou recorrendo a um ilustre colega de profis-
são, o Águia de Haia, que além de jornalista, é um grande escri-
tor, diplomata, jurista, político, etc., o Ruy Barbosa. Resumindo o 
que era (e continua sendo) a Imprensa ele declarou:

“A Imprensa é a vista da Nação. Por ela é que a Nação acompanha o 
que lhe passa ao perto e ao longe, enxerga o que lhe malfazem, devas-
sa o que lhe ocultam e tramam, colhe o que lhe sonegam, ou roubam, 
percebe onde lhe alvejam, ou nodoam, mede o que lhe cerceiam, ou 
destroem, vela pelo que lhe interessa, e se acautela do que ameaça”.

A educação corporativa em Assessoria de 
Imprensa para executivos e empresários

Vera Lucia Rodrigues é jornalista profissional e mestre em comunicação social pela Universidade de São Paulo, e diretora da Vervi Assessoria 
de Comunicação, empresa que há 43 anos atua na área de comunicação corporativa - veralucia@grupovervi.com.br

Acrescente atenção às práticas ESG (Ambientais, So-
ciais e de Governança) tem trazido à tona a neces-
sidade de soluções para questões de saneamento e 

qualidade da água, uma preocupação que afeta diretamen-
te a vida de milhões de pessoas.

No Brasil, esse desafio é ainda mais evidente, dado o con-
traste entre sua rica biodiversidade e os problemas de sa-
neamento básico. Garantir o acesso à água potável e a preservação 
dos recursos hídricos é uma prioridade que exige ações coordena-
das entre o setor público, privado e a sociedade civil.

Apesar de avanços, principalmente após o Marco Legal do Sa-
neamento, o Brasil ainda enfrenta obstáculos no acesso à água tra-
tada. Dados de 2023 divulgados pela Unicef e OMS indicam que 
86% da população brasileira têm acesso à água potável, o que co-
loca o país na 85ª posição entre 137 países avaliados.

Isso significa que aproximadamente 33 milhões de brasileiros 
ainda vivem sem acesso a esse recurso essencial, uma situação 
que expõe milhões de pessoas à vulnerabilidade social e de saúde.

Somado a isso, temos presenciado eventos climáticos extremos, 
como chuvas intensas e enchentes, situações que têm agravado a po-
luição de rios, reservatórios e aquíferos. Impactos que afetam a saú-
de pública e, consequentemente, também as atividades econômicas 
importantes, como o turismo, especialmente em regiões litorâneas.

Porém, existem várias maneiras de enfrentar esses desafios e, 
para isso, é necessário integrar as práticas ESG à gestão hídrica.

No eixo ambiental, é indispensável a adoção de tecnologias avan-
çadas para tratamento de efluentes e monitoramento da qualida-

de da água para proteger os recursos hídricos. No âmbito 
social, investimentos em educação ambiental e infraestru-
tura de saneamento ajudam a mitigar os impactos da fal-
ta de acesso a água potável. Já no aspecto de governança, 
a transparência e a responsabilidade das empresas e ór-
gãos públicos são um importante caminho para garantir 
resultados efetivos.

A inovação tem sido a principal aliada na gestão da água. Proje-
tos como sistemas de dessalinização, reaproveitamento de efluen-
tes tratados e o uso de ferramentas de inteligência artificial para 
monitoramento em tempo real são exemplos de tecnologias que 
podem transformar a gestão hídrica no país. Além disso, políticas 
públicas e incentivos para iniciativas privadas que investem em 
soluções sustentáveis ampliam o impacto positivo na preserva-
ção dos recursos hídricos.

Enfrentar os desafios da água no Brasil requer a união de esforços. 
Empresas, governos e ONGs precisam trabalhar de forma integrada 
para promover campanhas de conscientização, projetos de uso res-
ponsável da água e ações que beneficiem as comunidades mais vul-
neráveis. Parcerias estratégicas podem acelerar essas transforma-
ções, trazendo impactos positivos para o meio ambiente e a economia.

O Brasil possui um enorme potencial para se tornar um exem-
plo mundial na gestão sustentável da água. Com inovação, com-
promisso e a aplicação de práticas ESG, é possível garantir a qua-
lidade de vida para as futuras gerações. O momento exige ações 
concretas e colaboração, transformando a gestão da água em uma 
prioridade compartilhada por todos os setores da sociedade.
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A importância do ESG para a qualidade da 
água no Brasil para um futuro sustentável

André Ricardo Telles é CEO da Ecosan, empresa de soluções sustentáveis para o tratamento de água e recuperação de efluentes. Pós-Graduado em Inovação na Universidade CUOA na Itália, com MBA pela 
FGV, Telles já publicou livros no Vale do Silício pela IBM-USA e está à frente de inovações que transformam desafios ambientais em soluções de engenharia eficientes e sustentáveis
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Região central de 
Sumaré concentra 
quase 30% da 
dengue em 2025Cidades

O Governo de São Pau-
lo publicou decreto que 
dá início ao processo de 
liquidação da Empresa 
Metropolitana de Trans-
portes Urbanos (EMTU), 
que será incorporada pe-
la Agência Reguladora de 
Serviços Públicos Delega-
dos de Transporte do Esta-
do de São Paulo (Artesp). A 
medida não altera os servi-
ços prestados à população, 
segundo o governo.

O decreto estabele-
ce as diretrizes para a 
apresentação do plano de 
liquidação da empresa de 
transportes, com a defini-
ção de itens que deverão 

constar no processo, in-
cluindo a destinação do 
acervo técnico, a gestão 
dos contratos vigentes e a 
redistribuição das ativida-
des de fiscalização, contro-
le e regulação dos serviços 
de transporte coletivo me-
tropolitano.

A iniciativa faz parte do 
plano São Paulo na Direção 
Certa, que reúne um con-
junto de ações para a 
modernização da máquina 
pública e ampliação da 
eficiência do Estado.

Além disso, o plano 
deverá apresentar propos-
tas para a realocação de ou-
tras funções atualmente 
desempenhadas pela EM-
TU que não possam ser 
descontinuadas após sua 

Estado autoriza extinção da EMTU 
e Artesp vai incorporar serviços

Mudança de gestão da empresa de transportes não 
vai afetar serviço prestado à população, diz governo
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DecReto Do goveRnaDoR

Entre os dias 19 e 20 de 
fevereiro, o presidente da 
OAB Subseção de Sumaré, 
Kleber Oliveira, participou 
da cerimônia de posse da 
diretoria eleita para o triê-
nio 2025-2027 da OAB Se-
ção de São Paulo. O evento 
também oficializou a pos-
se dos dirigentes da Caixa 
de Assistência dos Advoga-
dos do Estado de São Paulo 

(CAASP), dos Conselheiros 
Estaduais e Federais, e de 
representantes de diversas 
subseções da OAB pelo país.

A solenidade foi conduzi-
da pelo presidente do Con-
selho Federal da OAB, Be-
to Simonetti, e reuniu im-
portantes autoridades dos 
três poderes. Estiveram pre-
sentes o prefeito de São Pau-
lo, Ricardo Nunes (MDB), o 
presidente da Assembleia 
Legislativa de São Paulo, 
André do Prado (PL), e o pre-

sidente do Tribunal de Jus-
tiça de São Paulo, Fernando 
Antônio Torres Garcia.

No dia 20, os presiden-
tes das 257 subseções do 
Estado de São Paulo foram 
diplomados na sede da 
OAB Seção de São Paulo. 
O presidente da 131ª Sub-
seção de Sumaré recebeu 
oficialmente seu diploma, 
representando a diretoria 
eleita até 2027.

Durante a cerimônia, 
o presidente do Conselho 

Presidente da OAB Sumaré é 
diplomado durante solenidade

Kléber Oliveira recebeu oficialmente seu 
diploma, representando a diretoria eleita

compRomiSSo com aDvocacia

d
iv

u
lg

aç
ão

QUaRta-FeiRa
26 de fevereiro de 2025

03

Tribuna Liberal

Tribunal Regional do Trabalho da 15ª Região avaliou que empregado praticou o chamado ‘racismo recreativo’, que 
é a ofensa racial disfarçada de piada e que o alvo da ‘brincadeira’ foi exposto ao ridículo por características pessoais

A 3ª Câmara do Tribunal 
Regional do Trabalho da 15ª 
Região (TRT-15) acolheu o 
pedido de uma empresa do 
ramo de logística e trans-
porte de Sumaré e reconhe-
ceu a validade da dispen-
sa por justa causa de um de 
seus empregados motivada 
pela prática de racismo re-
creativo. O funcionário cha-
mou um colega de “negres-
co” no trabalho.

Em primeira instância, a 
Justiça do Trabalho de Su-
maré havia revertido a dis-
pensa, a pedido do traba-
lhador. No entendimento do 
juízo de primeiro grau, “a 
prova testemunhal produ-
zida demonstra que era co-
mum os empregados faze-
rem brincadeiras entre si no 
meio ambiente de trabalho”.

A empresa, porém, não 
concordou e insistiu na va-
lidade da dispensa por jus-
ta causa, alegando que o 
empregado praticou injúria 
racial contra um colega. O 
conjunto probatório, cons-

Mantida demissão de funcionário que 
chamou colega de ‘negresco’ em Sumaré

Decisão do TRT-15 destaca que racismo está arraigado ‘ao ponto de manifestações disfarçadas de humor serem toleradas’

divulgação
paulo medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

paulo medina  l  REgIão
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

de cunho racista e discri-
minatório”, e ressaltou que 
“a postura do reclamante é 
inaceitável, estando plena-
mente justificada a despe-
dida por justa causa”.

O colegiado entendeu 
que o empregado praticou 
o chamado “racismo re-
creativo, que é a ofensa ra-
cial disfarçada de piada” e 
que nesse cenário, “o alvo 
da ‘brincadeira” é exposto 
ao ridículo por suas carac-
terísticas pessoais e típicas 
de sua raça ou etnia como, 
no caso, a “cor de sua pele”.

A decisão também sa-
lientou que “o fato nefasto 
de o racismo ser arraigado 
na sociedade ao ponto de 
suas manifestações disfar-
çadas de humor serem to-
leradas e entendidas como 
simples piadas não afasta 
a sua torpeza”.

A sentença colegiada 
concluiu, assim, que o ra-
cismo recreativo deve ser 
encarado como exemplo de 
“discriminação indireta”, si-
tuação em que “se deve fo-
car não no agente, mas nas 
consequências de seu ato”.

tante dos autos, demons-
trou que no dia 14 de maio 
de 2021 o empregado, em 
“tom de brincadeira”, cha-
mou um colega de trabalho 
de “negresco” (em alusão à 
marca de bolachas), o que 
foi testemunhado por ou-
tro empregado. Além dis-

so, num e-mail há o relato 
de que o mesmo emprega-
do também teria dito para 
o mesmo colega “Está pare-
cendo um garçom com esta 
caixa, na verdade não, pa-
rece um escravo”.

Em audiência, o empre-
gado acusado de racismo 

disse que “não sabe o no-
me do ofendido”, que traba-
lhava em outro setor da em-
presa, e que não considera 
ter ofendido ninguém, até 
porque o rapaz costumava 
brincar com ele. Ele confir-
mou ter chamado o colega 
de “negresco”, mas negou 

a “brincadeira” de compa-
rar o trabalhador a escravo.

Para a relatora, a juíza 
Marina de Siqueira Fer-
reira Zerbinatti, o que im-
porta é o fato de o trabalha-
dor realmente ter dirigido 
à pessoa, que também tra-
balhava no local, “dizeres 

Federal da OAB reforçou a 
missão institucional da en-
tidade. “Venho reafirmar 
que a OAB não se curva a 
pressões, não se omite e 
não se desvia de sua mis-
são institucional”.

O presidente da OAB-SP, 
Leonardo Sica, destacou o 
compromisso da entidade 
com a classe advocatícia. “A 
nossa voz é a voz de todos”.

Kleber Oliveira afirmou 
que “foi uma honra e prazer 
imenso participar dos even-
tos” e ressaltou seu compro-
misso com a valorização da 
advocacia e a defesa dos di-
reitos da cidadania, visando 
o fortalecimento da classe 
em Sumaré.

extinção, garantindo sua 
transferência para órgãos 
da administração estadual.

O documento deve ser 
encaminhado ao Conselho 
de Defesa dos Capitais do 
Estado (CODEC) em até se-
te dias. O CODEC irá ava-
liar as medidas propostas 
e a partir da aprovação as 
mudanças serão imple-
mentadas gradualmente, 
garantindo a continuida-
de dos serviços prestados 
durante todo o processo 
de liquidação.

A transição da equi-
pe técnica da EMTU já foi 
iniciada com a Artesp e, 
ao término, trará melho-
rias para os usuários, co-
mo a gestão unificada do 
transporte intermunicipal, 
modernização da frota, 
maior integração tarifária 
e operacional, e monito-
ramento aprimorado por 
meio do Centro de Gestão 
e Supervisão (CGS). As me-
didas em curso visam a um 

transporte mais eficiente, 
seguro e ambientalmente 
sustentável.

ReclamaçõeS em SUmaRé
Em Sumaré, as reclama-

ções de superlotação, atra-
sos e falhas na operação de 
linhas que ligam a cidade a 
Campinas se intensificaram 
em 2025, conforme mostrou 
o Tribuna Liberal.

Passageiros da linha 659, 
que faz o trajeto entre Su-
maré e Campinas, denun-
ciam condições precárias 
e superlotação nos ônibus. 
A falta de frota suficiente 
tem gerado um verdadeiro 
“caos” no transporte públi-
co da região.

As faltas sucessivas da li-
nha de ônibus 637, que faz 
o trajeto entre Sumaré e 
Campinas no horário das 
6h05, estão afetando dire-
tamente a vida de trabalha-
dores da região do Picerno, 
ameaçando a manutenção 
de seus empregos.
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Depois da criação de novos cargos gerar críticas, debates e questionamentos no município, prefeito contratou dois 
secretários-adjuntos e procurador-geral adjunto, que são novas funções de confiança na estrutura da prefeitura

Depois da aprovação do 
polêmico projeto de lei e da 
sanção da legislação que 
criou 15 cargos na Prefeitu-
ra de Monte Mor em meio a 
uma dívida de R$ 175 mi-
lhões que a cidade encara, o 
prefeito Murilo Rinaldo (PP) 
nomeou os primeiros secre-
tários-adjuntos do municí-
pio. A criação dos novos car-
gos gerou críticas e debates 
recentes na cidade. Os salá-
rios dos novos cargos ainda 
não foram divulgados.

Os novos nomeados são 
Edson Tadeu Pelizon co-
mo secretário-adjunto de 
Segurança, Carlos Germa-
no Feriani como secretá-
rio-adjunto de Educação, 
Mário Cezar Franco Junior, 
como procurador-geral ad-
junto, além de Talita Jana 
Patzi Bergamo como pro-
curadora-geral e Givanildo 
Gomes da Silva como Dire-
tor de Relações Institucio-
nais do Executivo.

A decisão do prefeito ge-
rou repercussão na cida-
de, especialmente entre os 

opositores, que criticaram 
o impacto financeiro que 
novos cargos poderão tra-
zer em um momento de cri-
se econômica municipal.

A vereadora Wal da Far-
mácia (PSB) protocolou na 
semana passada ofício soli-
citando informações do go-
verno Murilo Rinaldo so-
bre os valores dos salários 
dos 15 cargos criados na 
Prefeitura de Monte Mor. A 
parlamentar quer o acesso 
aos anexos das leis munici-
pais que detalham as refe-
rências salariais das fun-
ções de confiança e cargos 
comissionados.

O documento foi enca-
minhado à secretária de 
Administração, Lúcia Al-
brechet, com base na Lei 
de Acesso à Informação. 
Wal da Farmácia ressaltou 
a importância da trans-
parência na gestão públi-
ca e destacou que as tabe-
las de vencimentos e sa-
lários referentes às Leis 
Municipais nº 1535/2011 
e 12/2008 não estão atua-
lizadas no portal oficial.

Na última semana, a Câ-
mara aprovou, em regime 

de urgência especial, proje-
to de lei encaminhado pelo 
prefeito alterando a estrutu-
ra administrativa da prefei-
tura e criando 14 cargos de 
secretário-adjunto e um de 
procurador-geral adjunto.

A Prefeitura de Monte 
Mor informou que decidiu 
criar 15 novos cargos co-
missionados com o intui-
to de “melhorar cada vez 
mais o atendimento ofere-
cido à população”. A pre-
feitura disse que “a cria-
ção dos cargos não signi-
fica que todos sejam ocu-
pados” e a “definição se-
rá tomada conforme a ne-
cessidade de cada secreta-
ria”. Disse também que o 
município tem uma dívida 
deixada pela antiga admi-
nistração e que está “tra-
balhando com afinco pa-
ra acertar as contas”. “Pre-
cisamos de profissionais 
especializados na nossa 
equipe, por isso ao mesmo 
tempo em que criamos al-
guns cargos, extinguimos 
outros. Desta forma, con-
seguimos mitigar parcial-
mente o impacto financei-
ro e orçamentário”, alegou.

Murilo Rinaldo nomeia primeiros 
secretários-adjuntos em Monte Mor

divulgação

Na tarde desta segunda-
-feira (24), foi formalizada 
uma nova parceria entre o 
Poder Legislativo e a Secre-
taria Municipal de Educa-
ção de Monte Mor, visando 
garantir a realização da edi-
ção de 2025 do projeto Estu-
dantes Visitam a Câmara.

O evento, realizado na 
sala da Presidência, contou 
com a participação do pre-
sidente Beto Carvalho (PP) 
e da secretária Regimara 

Stigliani, além de integran-
tes da Escola do Legislativo 
de Monte Mor (Elemmor), 
que coordena o projeto.

Na oportunidade, foi as-
sinado o Termo de Parceria 
entre a Câmara e a Secreta-
ria de Educação. Realizado 
desde 2022, o projeto Estu-
dantes Visitam a Câmara 
já garantiu a participação 
de 1,3 mil alunos do muni-
cípio: 420 em 2022, 510 em 
2023 e 446 em 2024.

Além de palestras e con-
versas com vereadores, a 
atividade de educação po-

lítica e cidadã realizada pe-
lo Legislativo viabiliza a vi-
sita guiada dos estudantes 
aos diversos setores da Câ-
mara, garantindo o conhe-
cimento das funções da Ca-
sa de Leis.

De acordo com a Elem-
mor, a Secretaria de Edu-
cação deverá fornecer o 
transporte dos estudantes 
até a Câmara. Já a Escola 
Legislativa vai monitorar as 
atividades do projeto, rea-
lizar palestras e viabilizar 
esse “diálogo dos alunos 
com vereadores”.

Câmara de Monte Mor formaliza 
parceria com pasta da Educação

Presidente do Legislativo, Beto Carvalho (PP), 
definiu visita de alunos com secretária de educação

VisitA de estudAntes

d
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Prefeito de Monte 
Mor faz primeiras 
nomeações para novos 
cargos comissionados 
concebidos por sua 
recente administração
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O vereador Gibi Profes-
sor (Podemos) solicitou a 
atualização dos painéis di-
gitais instalados nos pontos 
de ônibus do transporte co-
letivo de Paulínia.

A modernização tem co-
mo principal objetivo garan-
tir informações atualizadas 
sobre horários e itinerários 
das linhas municipais, evi-
tando longas esperas e difi-
culdades no planejamento 
dos deslocamentos diários.

“A população que de-
pende do transporte cole-
tivo precisa de informações 
confiáveis e em tempo real. 
A atualização contínua dos 
painéis digitais promoveria 
mais eficiência, acessibili-
dade e transparência, faci-
litando a mobilidade dos 

Vereador pede atualização de painéis 
digitais do transporte em Paulínia

pontos de ônibus

Gibi Professor (Podemos) também solicitou 
instalação de radares em via do Jardim do Lago

divulgação

usuários”, ressalta Gibi.
Outra solicitação feita pe-

lo vereador é a instalação de 
torneiras antivandalismo 
em espaços públicos. A me-
dida visa reduzir os custos 
com manutenção e reposi-
ção de equipamentos dani-
ficados, além de minimizar 
o desperdício de água.

Gibi ainda sugere rada-

res de velocidade na Aveni-
da dos Imigrantes, no bair-
ro Jardim do Lago. Ele diz 
que os moradores sofrem 
com abusos de alguns mo-
toristas desde a implanta-
ção da marginal na Rodo-
via Professor Zeferino Vaz 
(SP-332), que aumentou o 
volume de veículos de car-
ga na região.
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Hortolândia faz 
adaptações para 
reduzir impactos 
no CadÚnicoCidades

A SMMUR (Secretaria 
Municipal de Mobilidade 
Urbana e Rural) de Sumaré 
revitalizou nesta terça-fei-
ra (25) a sinalização de so-
lo de advertência e de redu-
ção de velocidade na Aveni-
da Euclides Fuzzel Filho, no 
Parque João de Vasconcelos, 
para reforçar a segurança 
de condutores e pedestres 

que transitam pela via.
A sinalização de solo, ca-

racterizada por faixas hori-
zontais e outros marcadores 
que alertam sobre a neces-
sidade de atenção redobra-
da ao volante, foi reforça-
da estrategicamente na ave-
nida. O secretário William 
Martoni destacou a impor-
tância da iniciativa nesta 
e em outras vias que rece-
bem fluxo intenso de veí-
culos no município. “A se-

gurança no trânsito é uma 
prioridade para a nossa ges-
tão, e com essa sinalização 
de solo, queremos alertar os 
motoristas sobre a neces-
sidade de cuidado ao tran-
sitar nessa avenida. Nosso 
objetivo é reduzir aciden-
tes e fazer um trabalho pa-
ra conscientizar os condu-
tores da importância de res-
peitar os limites de veloci-
dade”, afirmou. De acordo 
com a pasta, outras aveni-

das da cidade devem rece-
ber reforço na sinalização 
nos próximos meses.

A pasta firmou uma par-
ceria com o Detran (Depar-
tamento Estadual de Trân-
sito) neste mês para imple-
mentar campanhas educati-
vas para motoristas e pedes-
tres. As iniciativas incluirão 
campanhas informativas, 
palestras e atividades práti-
cas que reforçam comporta-
mentos seguros no trânsito.

Sinalização da Av. Euclides Fuzzel 
Filho é revitalizada, em Sumaré

Medida faz parte de plano municipal para 
melhorar a segurança das vias da cidade

Redução de veloCidade
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Boletim da Vigilância Epidemiológica aponta que de 541 casos contabilizados na cidade até o momento, 147 estão no 
Centro, região onde os moradores estão mais suscetíveis a contraírem a doença; combate a criadouros é intensificado

Sumaré é formada por 
sete regiões (Centro, Nova 
Veneza, Matão, Maria An-
tonia, Área Cura, Picerno 
e área rural), e somente a 
área central concentra qua-
se 30% dos casos de dengue 
de toda a cidade, segundo 
dados da prefeitura.

De acordo com o últi-
mo boletim divulgado pe-
la Vigilância Epidemioló-
gica, a região central é a 
que apresenta o maior nú-
mero de casos positivos no 
município. Dos 541 casos 
registrados, 147 (ou 27,2%) 
estão no Centro, ou seja, 
é o local onde os morado-
res, neste momento, estão 
mais suscetíveis à conta-
minação da doença.

As iniciativas de preven-
ção e conscientização se-
guem ativas na região cen-
tral e em outros bairros. No 
fim de semana, o “Dia D 
contra a Dengue” foi reali-
zado na região do João Pau-
lo. Cerca de 80 agentes de 
Endemias e Saúde partici-

param da ação, realizando 
visitas domiciliares, distri-
buindo panfletos, aplican-
do larvicidas e orientando 
os moradores sobre medi-
das de prevenção.

Paralelamente, a Secre-

taria Municipal de Serviços 
Públicos contribuiu com a 
força-tarefa, recolhendo 
seis caminhões de mate-
riais inservíveis que pode-
riam se tornar criadouros 
do mosquito Aedes aegypti.

“Agradecemos aos mo-
radores por receberem os 
agentes em suas casas e 
adotarem medidas preven-
tivas contra a dengue. Sou 
muito grato também aos 
agentes que trabalham in-

cansavelmente para elimi-
nar criadouros no municí-
pio e à Secretaria de Servi-
ços Públicos pela colabo-
ração na limpeza”, decla-
rou o secretário de Saúde, 
Rafael Virginelli.

Cerca de 80 agentes participaram do “Dia D contra a Dengue” realizado na região do João Paulo

Região central de Sumaré registra 
27,2% dos casos de dengue este ano
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Recentemente, os agen-
tes de Endemias intensifi-
caram as ações de contro-
le no Maria Antonia e Bor-
don, realizando inspeção 
em pontos estratégicos, co-
mo borracharias, ferros-ve-
lhos, terrenos baldios e co-
mércios. Durante as visitas, 
os profissionais pulveriza-
ram veneno, aplicaram lar-
vicidas e eliminaram pos-
síveis criadouros do mos-
quito. Os proprietários dos 
locais receberam orienta-
ções e assumiram o com-
promisso de manter os es-
paços livres de focos do Ae-
des aegypti.

Os agentes também já re-
tornaram à região do Picer-
no para aplicação de veneno 
residual nos pontos estraté-
gicos, reforçando as medi-
das de combate ao mosqui-
to transmissor da dengue.

Até o momento, Sumaré 
registrou 1.299 notificações 
da doença, com 541 casos 
confirmados. As ações de 
prevenção continuam sen-
do intensificadas em todas 
as regiões do município, se-
gundo a prefeitura.

A Secretaria de Educação 
de Sumaré informou que di-
versas medidas estão sen-
do tomadas para solucio-
nar a situação de déficit de 
professores que afeta a rede 
municipal, ocasionando la-
cunas durante o período es-
colar para estudantes.

Um chamamento de pro-
fissionais concursados foi 
iniciado, e, para garantir o 
atendimento imediato aos 
alunos, também foi dado 
início à contratação tem-
porária de professores por 
meio de um processo sele-
tivo simplificado.

“Dessa forma, a pasta 
assegura que o calendário 

escolar seja cumprido sem 
prejuízos ao aprendizado. 
Além disso, a Secretaria de 
Educação trabalha em so-
luções estruturais para for-
talecer a carreira docente 
no município. Foi criada 
uma comissão para revi-
sar e propor melhorias no 
Plano de Cargos e Salários 
dos professores de carrei-
ra. Reconhecemos a neces-
sidade de atualização pa-
ra garantir mais atrativida-
de e valorização da profis-
são. Vale ressaltar que a fal-
ta de professores é um de-
safio nacional. O próprio 
governo federal tem imple-
mentado programas para 
incentivar mais profissio-
nais a ingressarem na área 
da Educação, contribuindo 

para reduzir essa escassez 
no futuro. Seguimos aten-
tos e comprometidos com a 
melhoria contínua do ensi-
no”, informou a pasta.

Desde a volta às aulas 
neste mês, alunos chega-
ram a ser enviados para ca-
sa por falta de professores. 
O déficit na rede é de 125 
professores para séries co-
mo a 4ª, 6ª e 7ª e o proble-
ma ocorre na cidade desde 
o ano passado. Sumaré to-
taliza 1,2 mil professores.

O vereador Professor 
Edinho (Republicanos) 
acompanha o caso. Ele 
esteve com o secretário 
de Educação de Sumaré, 
Danilo Azevedo, nesta se-
gunda-feira (24) e sugeriu 
a criação de um proces-

so seletivo e a abertura de 
cadastro emergencial pa-
ra professores-adjuntos 
eventuais.

“O secretário me infor-
mou que já tomou as me-
didas necessárias para so-
lucionar essa situação”, dis-
se Edinho.

Na gestão passada, a in-
formação é que o déficit de 
profissionais na Educação 
Básica era considerável, 
com uma carência de 410 
horas/aula no Ensino Fun-
damental II e Ensino Médio, 
além da falta de aproxima-
damente 30 professores pa-
ra as salas de aula do Ensi-
no Fundamental I e da Edu-
cação Infantil. Como conse-
quência, o calendário esco-
lar de 2025 foi prejudicado.

Sumaré abre chamamento para 
solucionar déficit de professores

Vereador Professor Edinho acompanha ações 
para resolver falta de professores na rede pública
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Prefeitura inicia ações da ‘Semana em Festa’, com show que começa às 20h30, no Parque Brasil 500; complexo cultural 
ganhou novas câmeras com reconhecimento facial para garantir a segurança dos moradores e espectadores nos eventos

Paulínia abre nesta quar-
ta-feira (26) a esperada “Se-
mana em Festa”, evento 
organizado pela prefeitu-
ra para celebrar os 61 anos 
da cidade. A programação, 
que se estende até o dia 4 
de março, também inclui 
festividades de Carnaval 
e promete movimentar o 
município com lazer gra-
tuito e incentivo à econo-
mia local. A festa começa 
com show gospel da ban-
da “Morada”, às 20h30, no 
Parque Brasil 500.

O prefeito Danilo Barros 
(PL) e o vice-prefeito Edil-
sinho Rodrigues (Pode-
mos) destacaram que tra-
balham há meses na rea-
lização do evento para ga-
rantir os shows e o objeti-
vo de fomentar a economia 
local e o turismo.

A infraestrutura contará 
com profissionais de Saúde, 
Brigadistas, Defesa Civil, 
segurança reforçada, esta-

cionamento, rotas de fuga 
e espaço para pessoas com 
deficiência.

O Parque Brasil 500, on-
de ocorrerão as apresenta-
ções, recebeu novas câme-
ras com reconhecimento 
facial para garantir a segu-
rança do público. O local 
também conta com uma 
ampla praça de alimenta-
ção, incluindo food trucks.

Na quinta-feira (27), tam-
bém às 20h30, DJ Alok co-
mandará uma apresenta-
ção com 600 drones e efei-
tos especiais. Na sexta-fei-
ra (28), dia do aniversá-
rio da cidade, a partir das 
11h, a programação inclui 
brinquedos infláveis, ofici-
nas recreativas e passeios 
de trenzinho. O tradicio-
nal corte do bolo de 61 anos 
acontece às 14h30, segui-
do da apresentação da Big 
Band da Divisão de Mú-
sica da Prefeitura. Outras 
atrações incluem o Grupo 
de Dança da Terceira Ida-
de Divas (16h) e a Orques-
tra Sinfônica Jovem de Ar-

tur Nogueira, com Derico 
Sciotti (17h30). As ativida-
des desse dia serão encer-
radas às 17h.

O Carnaval da Família 
será realizado nos dias 1, 
2 e 4 de março, das 14h30 
às 19h, oferecendo um am-
biente seguro e familiar pa-
ra os foliões.

Passeio ciclístico
No último domingo (23), 

cerca de 450 ciclistas pe-
dalaram pelas ruas e ave-
nidas de Paulínia durante 
passeio ciclístico em cele-
bração ao aniversário da ci-
dade. O evento atraiu famí-
lias, esportistas e amantes 
do ciclismo, promovendo 
lazer, bem-estar e integra-
ção entre os participantes.

O trajeto de nove quilô-
metros percorreu impor-
tantes vias da cidade, como 
as avenidas Osvaldo Piva, 
José Paulino, Getúlio Var-
gas e Professor José Lozano 
de Araújo. Ao final, os ci-
clistas ainda concorreram 
a um sorteio de brindes.sucesso gospel, banda ‘Morada’ realiza show nesta quarta-feira, a partir das 20h30

Paulínia proporciona lazer gratuito a 
partir desta 4ª com a Banda ‘Morada’
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Duas moções de auto-
ria do presidente do Le-
gislativo sumareense, ve-
reador Hélio Silva (Cida-
dania), foram aprovadas 
durante a sessão ordiná-
ria da Câmara de Sumaré, 
ocorrida nesta terça-feira 
(25). A Moção nº 4/2025, 
protocolada em parceria 
com o vereador Dudu Li-
ma (Cidadania), que con-
gratula a Fatec Sumaré, 
instituição de ensino com 
o melhor curso de Gestão 
de Negócios e Inovação do 
Brasil, recebeu 20 votos fa-
voráveis em plenário. Em 
homenagem ao atleta da 
Luta de Braço Léu Romá-
rio, a Moção nº 5/2025 em-
placou 18 votos a favor.

De acordo com a moção, 
o curso de Gestão de Ne-
gócios e Inovação da Fa-

Hélio Silva homenageia curso 
da Fatec na Câmara de Sumaré

Presidente da Câmara também aprovou moção ao atleta Léu Romário após título

divulgação

moções aProVadas

Nos dias 1º e 3 de mar-
ço, o Paulínia Winner 
Mall Shopping fará uma 
verdadeira festa de Carna-
val para os pequenos fo-
liões. Com programação 
totalmente gratuita, das 
14h às 18h, o empreen-
dimento celebrará a da-
ta com matinê, concurso 
de fantasias e pintura fa-
cial. Todas as atrações te-
rão monitoria da equipe 
da Tia Pri Recreações.

Com um esquenta pa-
ra o Carnaval, a programa-
ção começará sábado, 1º de 
março, no Espaço de Even-
tos, no térreo, com uma ani-
mada matinê para colocar 
todo mundo para pular ao 
som de marchinhas e mú-
sicas infantis. Para os mais 
criativos, haverá um Con-
curso de Fantasias e pintu-
ra carnavalesca facial. Para 
garantir a diversão da crian-
çada, é necessário adquirir 
os ingressos gratuitos pelo 
Sympla. As vagas são limi-
tadas a 30 crianças. 

A folia continua na se-
gunda-feira (3), com recrea-
ção para animar a garota-
da. Sem limite de partici-
pantes e com muito som, os 
embalos da matinê aconte-
cerão no Winner Gourmet, 
no hall central do shop-
ping. Já o concurso de fan-
tasias e a pintura carnava-
lesca facial serão no Espa-
ço de Eventos.

Para Igor Borges, sócio-
-diretor do empreendi-
mento, é o momento ideal 
para reunir toda a família 
e aproveitar tudo o que o 

shopping pode oferecer. 
“O Carnaval no Paulínia 
Winner Mall Shopping é 
para todos. Enquanto os 
pais aproveitam a estru-
tura e o complexo de lo-
jas e serviços do centro 
de compras, os filhos se 
divertem em um ambien-
te seguro e confortável, e 
ainda de maneira gratui-
ta”, salienta Borges.

O Paulínia Winner Mall 
Shopping está localizado 
na Avenida José Lozano 
Araújo, n° 1515, no Jardim 
Nossa Senhora Aparecida.

Paulínia Winner Mall Shopping terá 
programação gratuita de Carnaval

Matinê, concurso de fantasias e pintura facial 
fazem parte da festa prevista no empreendimento

eVento infantil

divulgação
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Já o atleta Léu Romário 
recebeu homenagem por 
ter conquistado o título de 
campeão da etapa da Liga 
Armwrestling Super Show 
– Liga Latino Americana, 
que aconteceu no Shopping 
Unimart, em Campinas, no 
dia 22 de fevereiro. Cerca de 
150 atletas participaram do 
evento, do qual Léu Romá-
rio foi vencedor, competin-
do tanto com o braço direi-
to quanto com o braço es-
querdo, o que elevou o grau 
de dificuldade de sua parti-
cipação e destacou sua ca-
pacidade técnica. O espor-
tista também é bicampeão 
do torneio Arnold Schwar-
zenegger Classic, campeão 
absoluto do Overall Arnold 
Classic, bicampeão Latino-
-americano e atual cam-
peão do Pan-Americano 
de Luta de Braço.

Projetos de lei
Os vereadores também 

aprovaram projetos de lei 
durante a sessão desta ter-
ça. Uma das propostas é 
o PL nº 155/2025, de auto-
ria do vereador Welington 
da Farmácia (MDB), que 

institui o Censo Qualifica-
do das Pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista 
(TEA) e de seus familiares. 
Outro projeto aprovado foi 
o PL nº 167/2025, de auto-
ria do vereador Rai do Pa-
raíso (Republicanos), que 
cria o programa de arreca-
dação de leite em pó e fral-
das geriátricas.

Em regime de urgên-
cia, foi aprovado o PL nº 
220/2025, de autoria do pre-
feito Henrique do Paraíso 
(Republicanos), que altera 
a composição do Conselho 
Municipal de Turismo. To-
dos os projetos de lei foram 
aprovados por unanimida-
de com 20 votos favoráveis.

requerimentos
Também foram aprova-

dos 15 requerimentos que 
concedem os diplomas de 
honra ao mérito Cida Se-
gura e Anita Garibaldi a 
mulheres de Sumaré. A 
entrega das honrarias vai 
acontecer em sessão so-
lene, no dia 13 de março, 
às 19h, no Anfiteatro Dir-
ce Dalben, no antigo Se-
minário de Nova Veneza.

culdade de Tecnologia de 
Sumaré foi reconhecido 
pelo Ministério da Educa-
ção (MEC) como o melhor 
do Brasil em sua catego-
ria. O curso conquistou o 

conceito 5, o maior possí-
vel na avaliação do Exame 
Nacional de Desempenho 
dos Estudantes (Enade) de 
2022, ficando em primeiro 
lugar entre as instituições 

públicas e privadas de En-
sino Superior no país. Es-
te resultado coloca a Fa-
tec Sumaré como referên-
cia nacional na formação 
de gestores.



Segurança hídrica

Vice-prefeito de Nova Odessa, Mineirinho reconheceu importância histórica da Coden e disse que água oferecida pela 
empresa abastece 100% da população; gestor ainda citou que espera liberação da Cetesb para construir nova represa

Nesta terça-feira (25), 
a Coden Ambiental, em-
presa municipal de sa-
neamento básico de No-
va Odessa, comemorou 
seu 48º aniversário com 
uma cerimônia marcada 
por discursos inspirado-
res, destacando a trajetó-
ria de sucesso e o compro-
misso contínuo da empre-
sa com a cidade. O even-
to, realizado com a presen-
ça de autoridades locais, 
funcionários e convidados 
especiais, celebrou quase 
meio século de dedicação 
à gestão de serviços de sa-
neamento e sustentabili-
dade ambiental.

Vice-prefeito de Nova 
Odessa, Alessandro Miran-
da, o Mineirinho (União), 
representou o prefeito 
Claudio José Schooder, o 
Leitinho(PSD), e destacou 
a importância histórica da 
Coden para a cidade.

“A Coden existe gra-
ças ao ex-prefeito Ma-
noel Samartin, seu fun-
dador. Ele é um exem-
plo de gestor para a nos-
sa cidade, nos deixou essa 
empresa próspera. Hoje, 
a água da Coden abaste-
ce 100% da população de 
Nova Odessa. E pensan-
do na segurança hídrica, 
vamos construir a represa 

Celebração dos 48 anos da Coden renova compromisso da empresa com futuro sustentável para Nova Odessa

Coden Ambiental completa 48 anos 
e destaca excelência em saneamento

divulgação

O Shopping ParkCity Su-
maré acaba de ganhar no-
vas operações no segmento 
de beleza e entretenimento: 
a Além da Make, com op-
ções de marcas de diferen-
tes produtos, e o Rilix Coas-
ter VR, que promete ani-
mar crianças e adultos.

Na nova loja de produ-
tos de maquiagem, os clien-
tes encontram vários itens, 
como batom, base, blush, 
paleta de sombras, pincéis, 
rímel, produtos infantis e 
acessórios, entre outros.

“O mercado de beleza e 
cuidados pessoais não pa-
ra de crescer e a chegada da 

denadora de Marketing do 
empreendimento.

Além dos produtos pa-
ra o dia a dia, na Além da 
Make os foliões que pre-
tendem investir em ma-
quiagem para curtir o 
Carnaval em alto estilo 
encontram uma infini-
dade de paletas de cores.

Outra novidade que deve 
ampliar o segmento de be-
leza em breve é a expansão 
da Sun Perfumes. A loja de 
importados está em obras 
para expandir seu espaço. 
Além da modernização de 
todo o layout do ambiente, 
a ampliação vai proporcio-
nar maior comodidade pa-
ra os clientes.

Para quem curte a adre-
nalina dos jogos virtuais, 
o Rilix Coaster VR é certe-
za de diversão. O equipa-
mento oferece uma expe-
riência de realidade virtual 
que envolve e surpreende 
os jogadores.

As novas operações do 
Shopping ParkCity Suma-
ré seguem no ritmo positivo 
registrado em 2024, quan-
do o empreendimento al-
cançou 100% da sua taxa 
de ocupação. No início do 
ano, o empreendimento ga-
nhou uma unidade do Jin 
Jin, uma das maiores redes 
de culinária asiática do Bra-
sil, e o Café Conceito, uma 
rede de cafés especiais.

“2024 foi marcante pa-
ra o Shopping ParkCity Su-
maré. Completamos cinco 
anos e alcançamos conquis-
tas surpreendentes. Certa-
mente, 2025 será um ano 
ainda mais promissor. Con-
tinuaremos oferecendo ex-
periências únicas aos nos-
sos clientes e trabalhando 
para aprimorar ainda mais 
nossas opções de compra e 
entretenimento”, comenta 
Leila Dada, coordenadora 
de Administração Geral da 
AD Shopping.

ParkCity ganha novas operações no 
segmento de beleza e entretenimento

Além da Make e Rilix Coaster VR chegam ao centro de compras para aumentar opções

divulgação
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Com o tempo relativa-
mente seco das últimas 
duas semanas, a Direto-
ria de Serviços Urbanos da 
Prefeitura de Nova Odessa 
vem intensificando o cro-
nograma diário de manu-
tenção e limpeza das es-
tradas e vias rurais e não 
pavimentadas da cidade, 
principalmente aquelas dos 
bairros de chácaras de ve-

raneio. O trabalho aconte-
ce tanto na região rural da 
Fazenda Velha, a oeste do 
território, quanto no lado 
oposto da cidade, na região 
do “Pós-Anhanguera”.

Logo após o último final 
de semana de chuvas inten-
sas, nos dias 10 e 11, as equi-
pes da Diretoria de Serviços 
Urbanos atenderam emer-
gencialmente e prioritaria-
mente as estradas rurais por 
onde passam ônibus coleti-
vos e do Transporte Escolar, 

para minimizar os impactos 
para os alunos.

Naquele primeiro mo-
mento, foram recuperadas 
vias de acesso a locais co-
mo Vale dos Lírios, na his-
tórica região da Fazenda Ve-
lha, e Acapulco, Las Palmas 
e Chácaras Recreio Represa, 
na região do “Pós-Anhan-
guera”. Em seguida, o tra-
balho atendeu a Estrada 
Eduardo Karklis e o trecho 
ainda não pavimentado da 
Avenida Brasil, ambos na 

região da Fazenda Velha e 
das Represas Recanto.

Nas últimas duas sema-
nas, o trabalho teve conti-
nuidade de segunda a sába-
do nas vias de acesso e tam-
bém ruas internas dos lotea-
mentos de veraneio, incluin-
do desde então localidades 
como: Recanto do Guarapa-
ri, Jardim Campo Belo, Par-
que dos Pinheiros, Recan-
to Solar, Chácaras Central, 
Bosque dos Eucaliptos e Vale 
dos Lírios, entre outros.

galeriaS pluviaiS
No Recanto Solar, in-

clusive, as equipes es-
tão instalando nesta se-
mana um pequeno tre-
cho de galerias de águas 
pluviais na Rua Martho-
lindo Teixeira Filho (con-
tinuação da Rua Roberto 
Whitehead). Trata-se de 
um ponto em que as chu-
vas causam erosões re-
correntes – problema que 
deve ser resolvido com a 
nova galeria.

Caso alguma via não 
pavimentada da cidade 
ainda apresente proble-
mas que atrapalham o trá-
fego de veículos – inclusi-
ve em caso de novas chu-
vas fortes –, os cidadãos 
podem e devem entrar em 
contato com a Secretaria 
Municipal de Obras repor-
tando o caso, através do 
telefone (19) 3576-8600 (o 
PABX do Paço), ou direto 
pelo e-mail obras@novao-
dessa.sp.gov.br.

Nova Odessa intensifica recuperação de vias rurais
locaiS afetadoS
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A vereadora Márcia Re-
beschini (União) expressou 
sua gratidão e reconheci-
mento à Coden, destacando 
a importância da empresa 
para a comunidade local. 
“É com muita alegria que 
estamos aqui participan-
do dos 48 anos da Coden. 
Parabenizo a diretoria pe-
la condução que vem dan-
do à empresa e, também, os 
funcionários. Tenho uma 
gratidão especial por vocês, 
porque meu pai também 
foi funcionário aqui duran-
te 15 anos e essa empresa 
contribuiu com o sustento 
da nossa família. Com cer-
teza, a união de vocês vai 
trazer muito mais para No-
va Odessa”, afirmou Már-
cia, reforçando o impacto 
social da Coden.

O diretor geral da ARES 
PCJ, Dalto Favero Brochi, 
também prestou sua home-
nagem à Coden, ressaltan-
do a excelência da empre-
sa. “Para nós, da ARES PCJ, 
é um grande prazer ter a Co-
den como uma referência. 
Vocês obtiveram a maior no-
ta na Pesquisa de Satisfação 
que realizamos nos 80 mu-
nicípios em que atuamos. 
E esse resultado é uma res-
posta ao trabalho que é feito 
aqui. Por isso, eu parabeni-
zo a direção e todos os fun-
cionários”, disse Brochi, re-
conhecendo o impacto po-
sitivo da Coden na região.

Recanto 4, estamos ape-
nas aguardando liberação 
da Cetesb. Com certeza, 
estamos no caminho cer-
to”, afirmou Mineirinho.

O presidente da Coden, 
professor Elsio Boccalet-
to, também compartilhou 
sua visão sobre a história 
da empresa. “Quando a Co-
den surgiu, em 1977, vários 
municípios criaram empre-
sas semelhantes. Porém, 
em Nova Odessa, essa ini-
ciativa prosperou e a Coden 
sobrevive até hoje, porque 
vem sendo bem cuidada há 

48 anos, é o orgulho da ci-
dade”, afirmou Boccaletto, 
destacando o papel funda-
mental da Coden no desen-
volvimento local.

Manoel Samartin, ex-
-prefeito de Nova Odessa 
e fundador da Coden, re-
lembrou os desafios e con-
quistas ao longo dos anos. 
“Na época em que a Coden 
foi fundada, a finalidade 
era pavimentar as ruas dos 
bairros e estender a rede 
de esgoto por meio de uma 
empresa que tivesse recei-
ta própria e maior autono-

mia na aplicação dos seus 
recursos, sem depender da 
arrecadação da prefeitura. 
Com o passar do tempo, a 
empresa assumiu os servi-
ços de água e esgoto, cons-
truiu represas, a Estação 
de Tratamento de Esgoto 
ETE Quilombo e vem dan-
do certo, mantendo sua fi-
nalidade. Hoje, 48 anos de-
pois, a empresa está nas 
mãos de vocês e continua 
sendo bem cuidada, forne-
cendo água em quantida-
de e qualidade para o nos-
so município. Que a Coden 

seja sempre uma empre-
sa próspera e que assuma 
os compromissos mais im-
portantes para Nova Odes-
sa. Parabéns a todos”, co-
mentou Samartin.

O presidente da Câ-
mara Municipal, verea-
dor Oseias Domingos Jor-
ge (PSD), também parabe-
nizou a equipe da Coden. 
“Quero agradecer a todos 
os funcionários pelo em-
penho de vocês à popula-
ção de Nova Odessa. Para-
béns pelos 48 anos de Co-
den”, disse Oseias.

Além da Make estava sendo 
aguardada com expectati-
va pelos clientes. Com esta 

inauguração, o Shopping 
ParkCity Sumaré amplia as 
possibilidades para o con-

sumidor apaixonado pe-
lo universo da beleza”, co-
menta Gisele Alvares, coor-
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Entre a próxima sexta-feira (28) e o dia 16 de março, Prefeitura de Hortolândia manterá cadastro de forma manual, 
uma vez que sistema do governo federal estará fora do ar; mais de 30,2 mil famílias estão cadastradas e são atendidas 

O sistema informatiza-
do do CadÚnico (Cadastro 
Único) do governo federal 
passará por mudanças em 
março deste ano, segun-
do o MDS (Ministério do 
Desenvolvimento Social e 
Combate à Fome). A mu-
dança na plataforma afeta-
rá o atendimento aos usuá-
rios do sistema em todo o 
país, a partir de sexta-feira 
(28) e até o dia 16 de mar-
ço. De acordo com o go-
verno federal, o retorno ao 
funcionamento pleno do 
sistema informatizado es-
tá previsto para o dia 17 de 
março. Segundo a Secre-
taria de Inclusão e Desen-
volvimento Social da Pre-
feitura de Hortolândia, há 
30.267 famílias inseridas 
no Cadastro Único atual-
mente na cidade.

Em Hortolândia, o aten-
dimento à população se-
rá mantido, neste período, 
com algumas adaptações. 
Como o sistema estará fo-
ra do ar e disponível apenas 
para consulta interna pelos 
servidores da Secretaria de 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social, o atendimento se-
rá feito de maneira manual, 
em papel. A medida pode 

acarretar tempo extra de 
atendimento aos morado-
res que procurarem o servi-
ço. Os dados coletados nes-
te período, em Hortolândia, 
serão lançados posterior-
mente no novo sistema do 

governo federal, a partir do 
dia 17 de março.

Conforme o MDS, a in-
disponibilidade do siste-
ma informatizado se dará 
em razão da transferência 
da plataforma, antes gerida 

pela Caixa Econômica Fe-
deral, para a nova gestora, a 
Dataprev (Empresa de Tec-
nologia e Informações da 
Previdência Social).

 “A partir do dia 5, tere-
mos disponível o sistema 

antigo somente para con-
sultas. Como o sistema es-
tará fora do ar, então haverá 
um atraso nas atualizações 
das informações nos siste-
mas do governo. Os cadas-
tros serão feitos manual-

Neste período, atendimento será realizado em papel e medida pode resultar no maior tempo de espera

Hortolândia faz ajustes para reduzir 
impactos de mudança no CadÚnico

divulgação

A Câmara Municipal de 
Hortolândia aprovou nes-
ta semana o Projeto de Lei 
180/2024, de autoria do 
vereador Régis da Serra-
lheria (PSB), que altera a 
Lei nº 4.047/2022 e garante 
ao Corpo de Bombeiros a 
possibilidade de escolher 
a contrapartida a ser ado-
tada por novos empreen-
dimentos imobiliários e 
loteamentos no municí-
pio. Com a nova redação 
do projeto, os empreen-
dedores poderão atender 
à exigência de compensa-
ção de duas formas: ins-
talação de hidrantes pú-

Projeto que fortalece estrutura dos 
Bombeiros é aprovado em Hortolândia

Proposta do vereador Régis da serralheria (PsB) 
pretende melhorar combate a incêndios no município

divulgação

contrApArtidA de loteAmentos

As oficinas culinárias 
gratuitas de “Patês e san-
duíches” e “Receitas diet”, 
que aconteceriam nesta 
quarta-feira (26), na Co-
zinha Escola Comunitá-
ria da Prefeitura de Horto-
lândia, serão adiadas pa-
ra abril deste ano. A medi-
da visa preencher o núme-
ro mínimo de vagas dis-
poníveis que não havia si-

do alcançado. Para tanto, 
as inscrições foram rea-
bertas, nesta terça-feira 
(25), se encerrando no dia 
28 de março ou enquan-
to houver vaga. As forma-
ções acontecerão no âm-
bito do Projeto Cozinha-
limento do Departamento 
de Segurança Alimentar 
da Secretaria de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia.

Para participar é preci-
so ser morador de Horto-
lândia, ter idade mínima 

de 16 anos e não ter parti-
cipado de nenhum curso 
oferecido pela Cozinha Es-
cola nos últimos três me-
ses. As inscrições deverão 
ser feitas por meio do por-
tal “Hortolândia Fácil”, nes-
te link: https://facil.horto-
landia.sp.gov.br/login.

De acordo com o De-
partamento de Segurança 
Alimentar, as oficinas culi-
nárias combinarão teoria 
e prática, com enfoque na 
geração de renda e na edu-

cação alimentar e nutricio-
nal. Elas serão ministradas 
por nutricionista e darão 
direito a certificado.

Os dois encontros acon-
tecerão no mesmo dia, uma 
quarta-feira, dia 2 de abril, 
sendo um pela manhã, das 
8h às 12h, e outro no perío-
do da tarde, das 13h às 17h. 
As aulas serão na Cozinha 
Escola Comunitária, loca-
lizada na Avenida Osval-
do de Souza, 375, no Jardim 
Novo Ângulo.

Duas oficinas culinárias da Cozinha 
Escola são adiadas em Hortolândia

inscrições para cursos de ‘Receitas diet’ 
e ‘Patês e sanduíches’ foram reabertas

pArA Abril
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mente, em formulários fí-
sicos e serão digitados no 
sistema depois, mas isso 
não irá alterar nada nos 
cadastros, somente fica-
remos esses dias sem aces-
so, quando não será possí-
vel incluir novos cadastros 
nem fazer atualizações di-
retamente no sistema nes-
se período”, explica Sandra 
Mouco, responsável pelo 
CadÚnico na cidade.

Segundo informe envia-
do à prefeitura pelo MDS, 
a Dataprev, terá “uma nova 
plataforma e informações 
mais atualizadas e quali-
ficadas, que simplificam o 
cadastro das famílias, tan-
to para a população como 
para os operadores do siste-
ma. A plataforma permitirá 
a interligação online de di-
ferentes bases de dados do 
governo federal e a automa-
tização de processos, agili-
zando a inserção de infor-
mações e a atualização dos 
dados das famílias”.

Os operadores do siste-
ma em Hortolândia estão 
passando por capacitação 
online para se familiariza-
rem com o novo sistema. 
Durante os dias 10, 11 e 12 
de março, haverá interrup-
ção temporária no atendi-
mento em razão do treina-
mento da equipe.

blicos de incêndio ou dis-
ponibilização de equipa-
mentos essenciais para 
salvamento, combate a in-
cêndios e resgates. A deci-
são sobre qual contrapar-
tida será adotada caberá 
ao Corpo de Bombeiros, 
considerando a necessi-
dade imediata da cidade.

A mudança também im-
pacta o artigo 6º da legis-
lação vigente, permitin-
do que a escolha entre hi-
drantes ou equipamentos 
seja feita de maneira es-
tratégica, sem custos adi-
cionais para os empreen-
dedores, mas com benefí-
cios diretos para a segu-
rança pública.

A proposta do vereador 
Régis da Serralheria visa 
fortalecer a estrutura de 
combate a incêndios em 
Hortolândia, garantindo 
que o Corpo de Bombeiros 
tenha acesso tanto a uma 

rede hídrica eficiente quan-
to aos equipamentos neces-
sários para o salvamento de 
vidas e patrimônio.

“A segurança da popula-
ção precisa ser prioridade. 
Não adianta termos ape-
nas hidrantes se, em de-
terminadas situações, os 
bombeiros precisam de 
equipamentos específicos 
para um resgate eficaz. Es-
sa lei traz mais flexibilida-
de e melhora a resposta às 
emergências no municí-
pio”, destacou o vereador.

Além de reforçar a segu-
rança, a medida também 
promove o crescimento 
urbano mais sustentável, 
integrando as necessida-
des da coletividade com 
os novos empreendimen-
tos que chegam à cidade. 
Com a aprovação na Câ-
mara, o projeto agora se-
gue para a sanção do Po-
der Executivo.



Verba da Cultura

Prefeitura publicou dispensa de licitação para adquirir serviços de empresa especializada na análise 
de projetos culturais, elaboração de pareceres técnicos e assessoria na alocação de recursos federais

A Secretaria Cultura e 
Turismo comunicou o avi-
so de dispensa de licitação 
referente à contratação de 
uma empresa especializa-
da para monitorar as ações 
do PNAB (Política Nacional 
Aldir Blanc de Fomento à 
Cultura), também conhe-
cida como Lei Aldir Blanc. 
A publicação foi realizada 
no Diário Oficial do mu-
nicípio. Na publicação, é 
possível conferir os deta-
lhes sobre o processo de 
contratação e as etapas ne-
cessárias para que as em-
presas interessadas parti-
cipem da licitação.

O documento tem como 
objetivo a contratação de 
uma consultoria especia-
lizada para implementar e 
monitorar as ações cultu-
rais no município, alinhan-
do-se aos propósitos da Lei 
nº 14.399/2022 (PNAB), que 
visa impulsionar a cultura 
em todo o Brasil. Ao contar 

com uma consultoria de 
alto nível, a administração 
local disse que garantirá a 
correta aplicação dos recur-
sos destinados à cultura.

A consultoria será in-
cumbida de analisar pro-
jetos culturais, elaborar 
pareceres técnicos e for-
necer assessoria estratégi-
ca na alocação dos recur-
sos previstos pela Lei Al-
dir Blanc, assegurando que 
cada passo seja executado 
com precisão e em confor-
midade com as necessida-
des do município, maximi-
zando os impactos positi-
vos na comunidade.

Para a prefeitura, a publi-
cação deste aviso represen-
ta um avanço para garantir 
que os recursos culturais 
sejam aplicados de forma 
responsável e eficiente. A 
transparência e a seguran-
ça no processo de destina-
ção dos recursos têm sido 
uma prioridade desde o iní-
cio da gestão de Cecília Tei-
xeira, secretária de Cultu-
ra e Turismo. “A consulto-

Município quer consultoria de alto nível para 
correta aplicação dos recursos destinados à cultura

Sumaré vai contratar empresa 
para executar ações do PNAB

divulgação

Um homem de 31 anos 
morreu afogado após tentar 
atravessar a Represa Marce-
lo Pedroni, em Sumaré. Ele 
estava desaparecido desde 
a tarde do último domingo 
(23), mas o corpo só foi en-
contrado na manhã desta 
terça-feira (25). A vítima foi 
identificada como Fabio Re-
nan Dantas Barducci.

Segundo o Corpo de 
Bombeiros, a vítima havia 
tentado atravessar a repre-
sa nadando. Ainda não se 

sabe o que causou o afoga-
mento do homem. 

Equipes haviam realiza-
do buscas no local desde 
o dia do desaparecimento, 
mas não conseguiram loca-
lizar o corpo até então por 
conta de divergências nas 
informações sobre a posi-
ção da vítima. Foram en-
viadas três viaturas e sete 
agentes para a ocorrência. 

Segundo familiares, o 
homem, no fim da tarde 
de domingo estava na re-
presa com amigos, quando 
pulou na água para mergu-
lhar e desapareceu. No mo-

mento em que notaram que 
ele não retornava à super-
fície, os amigos tentaram 
encontrá-lo, mas não con-
seguiram.

A BRK Ambiental la-
mentou a morte e esclare-
ceu que não tem qualquer 
atuação sobre a gestão ou 
monitoramento da repre-
sa. A empresa possui outor-
ga para a captação de água 
bruta na represa e sua atua-
ção é limitada à operação 
desse sistema, sem qual-
quer atribuição legal para 
fiscalizar ou impedir a pre-
sença de banhistas.

Bombeiros confirmam 
morte e localizam homem 
em represa de Sumaré

Corpo de Fabio Renan Dantas Barducci, 31, foi achado nesta terça-feira após buscas

dias de proCura

divulgação
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ria especializada assegura 
a boa execução da Lei Al-
dir Blanc, garantindo que 
os recursos sejam aplica-
dos de maneira responsá-
vel, com a máxima trans-
parência e minimizando 
riscos. Com isso, queremos 
garantir que a cultura lo-
cal seja promovida de for-
ma sustentável e inclusiva, 
beneficiando todos os cida-
dãos de Sumaré”, explica.

A implementação dessa 
lei será fundamental pa-
ra apoiar projetos que in-
centivem a criação e a di-
fusão de expressões artís-
ticas no município, promo-
vendo um futuro mais in-
clusivo e repleto de opor-
tunidades para a arte e a 
cultura local. “Acreditamos 
que a cultura tem o poder 
de transformar e unir pes-
soas. Com este edital, da-
mos mais um passo para 
garantir que a arte e a cul-
tura de Sumaré sejam for-
talecidas, promovendo um 
futuro de mais oportunida-
des e inclusão para todos”, 
afirmou Cecília.

A Secretaria Munici-
pal de Cultura e Turismo 
de Sumaré tem como mis-
são promover o desenvol-
vimento cultural e turísti-
co da cidade, apoiando pro-
jetos e iniciativas que en-
volvem a produção artísti-
ca, a preservação cultural 
e o fomento ao turismo co-
mo motor de crescimento 
econômico e social.

Cézar oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar oliveira  l  Região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Dise (Delegacia de In-
vestigações Sobre Entorpe-
centes) de Americana inci-
nerou na manhã desta ter-
ça-feira (25) quase uma to-
nelada de drogas que foram 
apreendidas em ações po-
liciais na região. De acordo 
com a Polícia Civil, que inti-
tulou o serviço de “Operação 
Incineração”, essa quantida-
de de drogas corresponde a 
três meses de apreensões. As 
drogas são maconha, cocaí-
na, crack e haxixe.

As delegacias ligadas à 
Seccional de Americana fi-
cam em Monte Mor, Hor-
tolândia, Sumaré, Nova 
Odessa, Americana, Santa 
Bárbara d’Oeste, Cosmópo-

n Um homem procurado pela Justiça foi capturado nesta segunda-feira (24) devido 
à falta de pagamento de pensão alimentícia. A prisão aconteceu na Rua Dois, no Jar-
dim São Gabriel, em Monte Mor. A Polícia Militar recebeu informações sobre o indi-
víduo e localizou o denunciado, que foi conduzido à Delegacia de Polícia de Monte 
Mor, onde permaneceu à disposição da Justiça. Em Hortolândia, um homem procu-
rado pela Justiça por tráfico de drogas foi capturado nesta segunda-feira (24), na Rua 
Dom Pedro I, no Jardim Amanda. Durante patrulhamento, a equipe de Força Tática 
abordou um indivíduo, e, após consulta foi constatado um mandado de prisão em seu 
nome. O indivíduo foi encaminhado ao Plantão Policial de Hortolândia.  | Cézar Oliveira

n Policiais militares prenderam um homem em flagrante pelo furto de uma Kom-
bi, nesta segunda-feira (24), na Avenida Olívio Franceschini, no Parque Ortolândia, 
em Hortolândia. A equipe realizava patrulhamento na área central quando foi in-
formada por meio de monitoramento sobre a circulação do veículo produto de fur-
to. Os policiais realizaram diligências e conseguiram localizar e abordar o suspeito.
Durante revista pessoal, nada de ilícito foi encontrado com o homem, mas ao con-
sultar o emplacamento, policiais verificaram que o veículo havia sido furtado. Ques-
tionado, o condutor confessou imediatamente o crime. O abordado e a Kombi fo-
ram levados ao 2º DP (Distrito Policial) de Hortolândia, onde o delegado tomou co-
nhecimento dos fatos, determinando o registro da ocorrência e a prisão do suspeito.

lis, Artur Nogueira e Enge-
nheiro Coelho. A incine-
ração foi feita no forno de 
uma indústria.

Desta incineração par-
ticiparam, além de poli-
ciais da unidade especia-
lizada, representantes do 
Ministério Público, Insti-

tuto de Criminalística e 
Vigilância Sanitária. De 
acordo com a Polícia Civil, 
as drogas apreendidas du-
rante ocorrências são in-
cineradas periodicamen-
te, mediante autorização 
judicial e conclusão do in-
quérito policial.

Dise incinera 1 tonelada de 
droga apreendida na região

dupla procurada é capturada em Monte Mor e Hortolândia

Homem é preso em flagrante após 
furto de Kombi em Hortolândiaentre drogas incineradas havia 

maconha, cocaína, crack e haxixe

divulgação

ÚltiMas operações patrulHa da pM

ação rápida



Parque Nacional da Serra da 
Bocaina. Foto: Avi Keren

A igreja e Mosteiro de São Ben-
to, em Santos, abrigando o Museu 
de Arte Sacra, tem a imagem mais 
antiga do Brasil.

A sala principal além de mostrar 
a imagem mais antiga, ainda exi-
be outras imagens, de igual valor 
artístico e históricos.

Ademais, o local possui quadros 
valiosos, como os do artista Be-
nedito Calixto, alfaias e oratórios, 
sendo que a maioria das obras é de 
origem brasileira, dos períodos co-
lonial e imperial.

O museu também possui co-
leção de máscaras ritualísticas e 
telas de artistas consagrados, in-
cluindo a obra rara “Memórias 
para a História da Capitania de 
São Vicente” de 1793. Visite e se 
deslumbre!

Na foto: o museu santista tem obras 
primas. Foto: Wandecok Cavalcanti

Há mais de 80 anos um bar diferenciado foi inau-
gurado durante a “Semana da Arte Moderna”, num 
prédio no Largo do Paissandu, no que chamavam ser 
a Cinelândia do Centro Novo, na capital paulistana. 
Era época do homem do realejo, do fotógrafo lambe-
-lambe e dos bondes. O bar tinha instalações moder-
nas para a época e era considerado um lugar “chique”, 
frequentado por pessoas idem. Logo, ninguém o co-
nhecia por outro nome que não fosse: “Ponto Chic”. 

Tornou-se local ideal para políticos, modernistas, e 
para os boêmios famosos onde se incluía Casemiro, o 
inventor do autêntico e inigualável sanduíche Bauru.

O bar continua no mesmo lugar, com o mesmo ex-
celente sanduíche, atendimento de primeira e com 
todo o seu charme.

Tem filial no bairro do Paraíso e nas Perdizes.
Visite o Ponto Chic.
Com certeza você ali sempre retornará como nós o 

fazemos habitualmente, e comprovará, também, por-
que São Paulo é a “Capital Mundial da Gastronomia”.

Na foto: Ponto Chic, no mesmo lugar há mais de 80 anos

Parque Serra da Bocaina
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Oúnico parque federal existente no Estado de 
São Paulo é o “Parque Nacional da Serra da 

Bocaina” ainda avançando no Estado do Rio de Ja-
neiro. Por sua dimensão e grande variação de alti-
tude, apresenta paisagens variadas e diversos atra-
tivos naturais como, picos, mirantes, rio, cachoei-

ras, piscinas naturais e praias, sem contar a rique-
za de flora e fauna, típica da Mata Atlântica.

Também são muitos os atrativos de interesse his-
tórico e cultural, como os caminhos e trilhas do 
ouro que o atravessam, remanescentes da época 
dos tropeiros, bem como a cultura caipira e caiça-

ra conservada na porção serrana e litorânea, res-
pectivamente. O “Parque Nacional da Serra da Bo-
caina” não é consolidado em termos de visitação, 
não oferecendo serviços aos turistas, porém essa 
lacuna é preenchida pela iniciativa privada exis-
tente no entorno do Parque.

O Museu de Arte Sacra de Santos, 
embora fundado em 1981, ocupa 
um complexo arquitetônico cujas 
obras foram iniciadas em 1650.

Dentro da sua especialidade, o 
museu é considerado o segundo 
mais importante do Estado de São 
Paulo.

Divide-se em espaços temáti-
cos, organizados em coerência com 
as atividades das antigas salas do 
Mosteiro.

O acervo atual conta com mais 
de 600 peças sacras e religiosas 
a partir do século XVI, incluindo 
imagens, como a de Santa Catarina 
de Alexandria, do ano de 1540; a de 
N.S. da Conceição, de João Gonçalo, 
mestre comparável ao Aleijadinho, 
de grande valor artístico.

Localiza-se na rua Santa Joana 
d’Arc, sopé do Morro São Bento.

Na foto: Museu de Arte Sacra, em 
Santos. Foto: Ricardo Cattanio

Arte sAcrA em sAntos

IgrejA e mosteIro

o Ponto chIc

Turismo Paulista
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